

森議員 それでは、通告にしたがいまして、私から町の管理施設について質問させていただきます。去る平成25年4月、河内小学校と牟岐小学校の統合に伴い、牟岐町市宇ヶ丘に新牟岐小学校が開校して以降、町の管理下において多目的広場として活用されている旧牟岐小学校のグラウンドですが、古く錆びついた遊具が一部撤去されないまま放置されています。現在、使用禁止を警告するテープは貼られていますが、遊びたい盛りのお子さんを持つ親御さんにとっては、遊具があのような状態で放置されているのは、大変心配なのではないでしょうか。ゲームに夢中になりがちな最近の子ども達にとっては、子ども同士で集まり、安全に遊べる場というのは大変重要だと思いますし、街中にある解放された人の憩える場所としても貴重な場所ですので、何卒適切な処置をよろしくお願いします。また、同グラウンドでは、ナイター設備の老朽化も進んでおり、約38灯あった照明も現在では31灯しか点灯しておらず、照度も十分ではありません。あくまでも目安となる数値ですが、日本工業規格JISのスポーツ照明基準において、観客のいない特定地域の運動協議会、学校体育、またはレクリエーション活動。一般のトレーニングに使用される屋外の運動場の照度基準値は、ソフトボールという項目では内野は200ルクス、外野は100ルクス。軟式野球という項目では内野が300ルクス、外野が200ルクスとなっています。先日、夜間の少年野球の練習が終わった後、実際に照度計により計測しましたところ、内野の平均値は101ルクス、外野の平均値は52ルクスと、基準値の約半分の明るさでした。明るさが十分でなければ、夜間の利用時に思わぬ事故の起こる可能性も考えられますし、点検を怠っていれば日中でも老朽化による落下事故も起こり得ます。昨年2月に締結の閣議決定された「水銀に関する水俣条約」により、水銀製品の製造や輸出入が制限されると今後、水銀灯の入手も困難になることが考えられます。以上の事柄も踏まえ、助成金を活用したLED照明灯への交換も視野に入れ、今後の対応と検討をよろしくお願いします。さて、町内の憩いの場といえば、もう一つ、内妻公園が挙げられますが、こちらも各所において老朽化や整備不良が目立ちます。現在、役場や使用者の方々のボランティア活動等でのご尽力もあり、普段使用さ

れているグラウンド周りなどは整備されていますが、テニスコート4面あるうちの3面は地面が傷み、ひび割れ、草が生い茂り使用困難な状況になっています。近年の人口の減少に伴い、使用する人も減り、予算の都合上、見過ごされている状況ではありますが、こちらへの今後の対応などもお聞かせください。

以上、3点に対して回答をお願いします。

枠富議長 福井町長。

福井町長 牟岐町所有施設の適正管理についてですが、まず、旧牟岐小学校の遊具ですが、平成25年、牟岐小学校が移転し遊具も新たに設置していますが、町民の皆様から、「牟岐町は子供を遊ばせる公園や遊具が少ない」とのことから旧牟岐小学校の遊具も残していました。しかしながら、昨年、遊具に児童が足を挟まれ抜けなくなる事故が発生し、救急隊員が救出したこともあります。現在は使用禁止としています。遊具は、設置している以上、適正な管理が求められていることから、国土交通省の定める「都市公園における遊具の安全確保に関する指針」に基づき適正な管理に努めていますが、遊具メーカーに管理委託すると高額な委託料が必要であることや、完全に適正な管理を行うことが困難であることから、危険性のある遊具は撤去する方向で考えています。今後とも、児童の必要な遊び場の確保に努めるとともに、取り返しの無い事故が起こらないよう適正管理に努めてまいりたいと考えています。つぎに、牟岐小学校のナイター設備についてですが、議員ご指摘のとおり、照度基準を満たしていません。電球の老朽化で照度が落ちていることや、故障電球の未交換などが原因かと思います。現在、1000Wの電球を1300Wにすることや、LED球に替えることを検討していますが、工事費が高額になることから、各省庁の補助を期待しているところです。しかしながら、安全第一ですので、今後、できるだけ早期に改善策を検討してまいりたいと考えています。つぎに、内妻公園内のテニスコートについてですが、4面のうち1面が使用可能で、3面が使用不能とのことです。これまで改修が協議され、一度は改修いたしましたが、工事後も地盤が沈下し、現在に至っているということです。また、内妻公園の整備から40年近くが経過しており、全体的に老朽化が進んでいることから、今後、テニスコートだけでなく全体的なリニューアルする必要があると考えています。以上です。

枠富議長 森議員。

森議員 再問します。遊具と照明、他にもいろんな施設があると思うので、安心・安全の観点から、作業、もう一回点検してもらって、そういう面で適切な対応をお願いして質問を終わります。